

B. Biografi Singkat KH. Nawawi

KH. Nawawi lahir di Mojokerto pada tahun 1889 dari pasangan suami istri Munadi dan Khalimah. Sangat beruntung ia dikaruniai seorang ayah yang sangat hormat kepada orang alim. Pak munadi adalah seorang suami yang serba bisa. Pada suatu hari pak Munadi diperintah oleh Habib Abdul Qodir untuk mendirikan dapur. Beberapa hari kemudian apa yang diharapkan Habib dapat dipenuhi Pak Munadi. Dalam hal ini beliau tidak minta ongkos apa-apa, hanya mohon doa supaya mempunyai keturunan yang sholeh dan sholehah. Berkat dia Habib Abdul Qodir. Ternyata Pak Munadi mempunyai anak laki-laki ini bernama Muhammad Nawawi.

Mula-mula Nawawi mendapat pendidikan ilmu tauhid dari orang tuanya sendiri. Karena ayahnya orang yang berpandangan maju, Nawawi di masukkan ke HIS-P (Hollandsch inlandsche School Partikuler, sederajat sekoalh dasar sekarang). Lulus HIS-P, dikirim untuk pengaruhnya waktu itu. Ia menjadi santri Hadratusyeh KH. Hasyim Asy'ari di Tebuireng, jombang. Kiai Khozin di Siwalan Panji Sidoarjo, Kiai Sholeh dan Kiai Zainuddin di Mojosari, nganjuk.

Karena menjadi santri dari pesantren ke pesantren lain membuat ucapan ayahnya terus mengema dalam sanubari. “jadilah anak yang berguna bagi agama dan bangsa...!!” kalimat inilah yang terus memayungi dan mendorong semangatnya lebih tekun untuk menimba ilmu agama Islam.

1. Mendirikan Nahdlatul Ulama

Awal abad 20 ibarat musim berdirinya organisasi-organisasi kemasyarakatan. Pada tahun 1908 berdiri Budi Utomo, sebuah organisasi kemasyarakatan yang bergerak pada bidang pendidikan untuk orang-orang Jawa. Empat organisasi yang bergerak pada bidang kemasyarakatan dan keagamaan juga berdiri. Yakni, KH Ahmad Dahlan mendirikan Muhammadiyah di Yogyakarta pada tahun 1912. Kemudian pada tahun 1914 berdiri lagi satu himpunan bernama "Al Irsyad" di bawah pimpinan Ahmad Syurkati, seorang ulama asal Sunda. Menyusul 1923 "Persatuan Islam" (PERSI) berdiri dimotori A. Hassan di Bandung. Cita-cita dan identitas ketiga organisasi Islam tersebut tidak jauh beda dengan Muhammadiyah. Baru kemudian KH Abdul Wahab Khasbullah menyusul, membidani lahirnya Jam'iyah Nahdlatul Ulama (Kebangkitan Ulama) pada 31 Januari 1928 di Surabaya. Keempat orang tokoh Islam tersebut masing-masing mempunyai faham sendiri untuk memberi roh kepada organisasi yang didirikan.

Pada saat berdirinya Jam'iyah Nahdlatul Ulama diwarnai dengan perdebatan langsung berulang-kali antara Mas Mansyur dan Abdul Wahab Khasbullah. Mas Mansyur adalah seorang putra dari Kiai Mas Ahmad Murzaqi, seorang ahli agama yang dikenal di Jawa Timur asal Surabaya. Sedangkan Abdul Wahab Khasbullah, putra dari Kiai Khasbullah, pendiri pesantren Denanyar, Jombang. Mas Mansyur dan

Khasbullah, selanjutnya membentuk organisasi Surabaya Wathan (Pemuda Pecinta Tanah Air).

Pilihan Nawawi jatuh kepada kelompok Nahdlatul Ulama. Nawawi memilih Nahdlatul Ulama sebagai tempat untuk mengamalkan ilmu dan mengabdikan. Dirasakannya pesantren menjadi tempat untuk menanamkan dan membentuk aqidah dan keyakinan Islam bagi para santri. Pesantren menjadi tempat menumbuhkan dan memunculkan idealisme mengabdikan kepada kepentingan umat.

Pada tahun 1928, beliau baru mendirikan cabang Jamiyah Nahdlatul Ulama Mojokerto. KH Nawawi mengambil aspirasi pesantren, melalui Jamiyah NU sebagai media menyebarkan agama Islam dengan paham Ahlul Sunnah Wal Jamaah dan membangun kehidupan masyarakat umum dengan kaidah-kaidah moral beraama.

Pada saat itu beliau juga pernah mengamalkan ilmu yang diperoleh dari guru-gurunya di pondok pesantren, dengan melakukan tabligh keliling bersama-sama pengurus Jamiyah NU ke daerah-daerah Kabupaten Mojokerto, antara lain seperti Mojosari, Jetis, Ngares, dan lain-lain

Dari pengalaman memberikan pendidikan keagamaan kepada masyarakat luas dan mengelola kegiatan jamiyah NU, timbul usul dari KH. Nawawi supaya Jamiyah NU cabang Mojokerto membuka pendidikan Islam tingkat dasar. Lantas didirikanlah sebuah sekolah dasar Islam pada tahun 1935. Awalnya sekolah ini ditempatkan di teras

